



## CONSULTA 'MAJADERA' MÉXICO NO DEJARÁ EL T-MEC; HABRÁ ACUERDO: PRESIDENTE.

PÁG. 41

PERO CONFIA EN UN ACUERDO

# Consultas del T-MEC, una majadería, afirma AMLO

**El Presidente asegura que, aun sin arreglo, la inversión seguirá llegando a México**

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Ante el inicio de las consultas del Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC) por posibles violaciones en el sector energético, el presidente López Obrador consideró que son una "majadería".

"Viene la consulta y totalmente majadera, en un tono soberbio, de prepotencia, haciendo referencia a que la reforma energética que se había llevado a cabo en el país era la panacea, cuando nosotros sostenemos lo opuesto".

Asegura que la petición se hizo cuando retornó a México tras una visita a Washington, en la que, afirma, ni el presidente Joe Biden ni los empresarios del sector energético le hicieron comentario alguno.

"No sólo eso, se hicieron compromisos de inversión por 25 mil millones de dólares. Ya se están firmando contratos con ese propósito".

Esto, aunado a que en México dedicó 15 días para analizar el caso de 17 empresarios estadounidenses, dedicados al sector, "y en las cuales tampoco hubo reclamo".

Además, criticó que la versión se haya difundido de manera inicial por Arturo Sarukhán, exembajador de México en Estados Unidos, la cual primero tomó como "una volada" y "¡oh, sorpresa!, viene la consulta".

No obstante, el Ejecutivo mexicano consideró que habrá acuerdo.

"Yo pienso que se puede resolver, porque hay voluntad de parte de nosotros y también creo que de parte del gobierno de Estados Unidos; no se debió solicitar la consulta, no había motivo, no se informó bien al gobierno de Estados Unidos".

Consideró que México también podría solicitar consultas porque el Congreso no hace nada para regularizar a los trabajadores mexi-

### FOCOS

**El reclamo.** Los gobiernos de EU y Canadá pidieron las consultas porque consideran que el gobierno mexicano da prioridad en el tema energético a empresas del Estado.

**Hay confianza.** El pasado miércoles, el canciller Marcelo Ebrard aseguró que en las consultas "no se pondrá en riesgo el tratado o su futuro".

canos, algo que está en el acuerdo comercial. "Yo no puedo hacer eso, hacemos recomendaciones. Llevan como 20 años ofreciendo regularizar la situación de los paisanos y no cumplen, pero de eso a pedir que modifiquen sus leyes, pues no, porque somos países soberanos".

"Ojalá cambien de parecer porque aunque se vaya a un panel, no hay razón", consideró.

De no haber acuerdo, dijo que "no hay ningún problema", pues finalmente la inversión extranjera sigue llegando. Y acotó que no se trata de "ruptura, es defender a México".

El Presidente aprovechó para responder al embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, quien aseguró que el debate energético podría frenar las inversiones en el sector.

"Eso sólo que haya una decisión política de la Casa Blanca, así, una ruptura, y aun así les aseguro que seguiría llegando inversión a México porque nuestro país tiene condiciones inmejorables para la inversión foránea. No quieren aceptar que nos ha funcionado nuestra estrategia económica".